


Вас на Масленицу ждём!
Встретим масленым блином,
Сыром, мёдом, калачом
Да с капустой пирогом.
Всех нас пост Великий ждёт,
Наедайся впрок, народ!

Анастасия БЫРКА

Вот такие зазывные строки мож-
но было услышать в предыдущие 
семь дней. К широкому же празд-
нованию «Русской Масленицы» 
в Воронеже готовились загодя. 
Ещё полмесяца назад в городском 
Дворце культуры для воронежской 
молодёжи провели фольклорную 
вечеринку «Зимушка-зима, да ты 
холодная была». Как наши предки 
праздновали Масленицу и приход 
весны, как готовились к Масленой 
неделе – об этом узнали собрав-
шиеся во Дворце культуры маль-
чишки и девчонки.

Результат – приобщение к об-
рядам русского народа и полная 
подготовка к поеданию блинов и 
пению масленичных песен и ча-
стушек. Наверняка многие из тех 
самых подготовленных ребят были 
в первый день весны на Советской 
площади возле Воронежского кон-
цертного зала, где состоялся глав-
ный городской праздник «Русская 

Масленица», сопровождавшийся 
театрализованным представлением 
с участием фольклорных коллек-
тивов из разных районов Воро-
нежской области. Развлечений для 
горожан и гостей Воронежа было 
хоть отбавляй! И хороводы со ско-
морохами и ростовыми куклами, 
и выставка-ярмарка прикладного 
творчества.

Анна Сафонова привела на 
праздник трёхлетнюю дочь На-
стю – показать девочке, что такое 
Масленица:

– Дочери больше всех понравил-

ся конкурс «Масленичный столб». 
Но сама она не участвовала, а лишь 
с неподдельным интересом смотре-
ла – мала ещё. Парни забирались 
на самый вверх столба, чтобы по-
лучить приз. Как говорится, кто 
успел, тот и съел.

Пока девчурка лакомилась 
блинком с вареньем, мама взяла 
себе с мясом, а потом ещё себе и 
ребёнку с икрой. Судя по весёлым 
румяным лицам, никто не ушёл с 
гулянья голодным и грустным. На 
то она и Масленица!

Прошёл в эти дни и традици-

онный праздник «Казачий Спас». 
Как рассказали его участники, 
он проводится для сплочения 
казачьих общин и популяризации  
воинских традиций казачества. 
Были здесь представители каза-
чьих обществ региона, учащиеся 
казачьих кадетских учебных заведе-
ний, работники центров культуры, 
ребята из военно-патриотических 
клубов, члены национальных диа-
спор, фольклорные коллективы и 
самодеятельные артисты, прослав-
ляющие традиционную казачью 
культуру.

Крым, мы с тобой!
Два митинга, посвященные событиям на Украине, прошли  

2 марта в Воронеже. Местные правозащитники на площадке 
возле памятника Пятницкому протестовали против ввода 
российских войск на территорию соседнего государства. Не-
подалеку, у памятника Никитину, воронежские сторонники 
«Партии Великое Отечество» (ПВО) поддержали политику 
российского Президента по отношению к Крыму. Они при-
зывали воронежцев не оставаться безучастными к ситуации в 
Крыму, дать достойный отпор еврофашизму. «Украина, Россия, 
Беларусь — единая Русь», «Наша сила – в единстве» – взывали  
плакаты в руках участников акции.

Как казна  наполнялась
На оперативном совещании в региональном правитель-

стве руководитель Управления Федеральной налоговой 
службы России  Сергей Дуканов сообщил: за прошлый год в 
консолидированный бюджет Воронежской области поступи-
ло 57751 миллион рублей, что на 9,6 процента  больше, чем 
в 2012-м. Основным источником доходов является  налог на 
доходы физических лиц. Руководитель УФНС обозначил 
основные точки роста доходной части областного бюдже-
та. Одна из них – борьба с «оффшоризацией» крупного и 
среднего бизнеса. 

Придонской  обзаведётся ФОКом
В марте в посёлке Придонском  начнутся работы по 

возведению физкультурно-оздоровительного комплекса 
(ФОКа). Такое решение принято губернатором Алексеем 
Гордеевым после встречи с членом Совета Федерации РФ 
Сергеем Лукиным и мэром Воронежа Александром Гусевым. 
Здание будет возведено на условиях муниципально-частного 
партнёрства и позже выкуплено в собственность областного 
центра. Губернатор дал поручение главе Воронежа в крат-
чайшие сроки подобрать подходящий земельный участок. 
В эксплуатацию новый спорткомплекс с бассейном будет 
введён к концу 2014 года. 

Агропромышленная выставка
13-14 марта в Экспоцентре  «Агробизнес Черноземья» 

Воронежского государственного агроуниверситета  будет 
проходить 8-я агропромышленная выставка «АГРОСЕЗОН 
-2014. Современная техника и технологии в земледелии 
и животноводстве».  Ведущие производители России, Бе-
ларуси, Украины и стран дальнего зарубежья представят 
сельскохозяйственную технику  и оборудование, запасные 
части и механизмы, семена, удобрения и средства защиты 
растений, оборудование для животноводства. В рамках вы-
ставки предусмотрена насыщенная деловая программа. При-
глашаем посетить выставку! г. Воронеж, ул. Тимирязева, 13а.  
Тел./ факс (473) 253-85-50, 253-69-47, admin@expo.vsau.ru, 
www.expocentr.vrn.ru

Реклама.

Вперёд, на поиски работы!
Традиционная ярмарка вакансий, посвящённая Междуна-

родному женскому дню, состоится завтра в ДК железнодо-
рожников Воронежа. Наиболее востребованы работодателями 
специальности: технолог, товаровед, экономист, бухгалтер, 
преподаватель, врач, медсестра, продавец, швея, повар, па-
рикмахер и прочие. В рамках ярмарки можно будет пройти 
видеособеседование с работодателями Москвы.

Памятник установят в Россоши
Общественность города Россоши выступила  с предложени-

ем об установке памятника выдающемуся украинскому поэту 
Тарасу Шевченко. По мнению горожан, воплощение в жизнь та-
кой инициативы будет способствовать развитию приграничного 
и трансграничного сотрудничества Воронежской области с ре-
гионами Украины. Увековечение памяти поэта состоится в рам-
ках празднования 200-летней годовщины со дня его рождения.  
Местом размещения определён центральный городской сквер. 
Губернатор  Алексей Гордеев полностью одобрил идею и обе-
щал поддержку в осуществлении проекта.

Фестиваль и выставка в подарок 
В рамках работы по распределению средств, собранных 

на благотворительном Рождественском вечере, супруга гу-
бернатора Воронежской области Татьяна Гордеева посетила 
Борисоглебск. Она побывала в ряде учреждений культуры. 
В картинной галерее имени П.И.Шолохова ознакомилась 
с её историей и экспозицией. Было решено провести здесь 
выставку работ преподавателей Воронежского художествен-
ного училища. Побывала Татьяна Гордеева и в театре имени 
Н.Г.Чернышевского. Его директор Наталья Авдеева рассказала 
о проблемах творческого становления юных актёров и нехватке 
средств на ряд мероприятий. Достигнута договорённость о 
том, что воспитанники театральной студии поедут на три дня 
на Платоновский фестиваль.

И памятный штемпель на конверте
Спецгашение знаков почтовой оплаты, приуроченное к Про-

щёному воскресенью, провела «Почта России» в Воронеже на 
почтампте. По сообщению пресс-службы УФПС, такие акции 
традиционно пользуются вниманием среди коллекционеров 
знаков почтовой оплаты.

Сообщения подготовили  
Анастасия БыРКА, Валерий КАзАнОВ,  
николай СтАРых,Виталий ЧеРнИКОВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, небольшой кратко
временный снег; местами налипание мокрого снега; 
утром местами туман, на дорогах скользко; ветер 
восточный, умеренный; температура 0…+5.

5 марта по области – переменная облачность, неболь
шие кратковременные осадки в виде мокрого снега 
и дождя; на дорогах скользко; ветер восточный, уме
ренный; температура ночью 0…-5, днём +1…+6.

6 марта по области – переменная облачность, ме
стами небольшие кратковременные осадки в виде 
мокрого снега и дождя; на дорогах скользко; ветер 
восточный, умеренный; температура ночью 0…-5, 
днём 0…+5.
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«КоммунА» – сАмое цитиРуемое  
В России ВоРонежсКое печАтное иЗдАние

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за iii квартал 2013 г.

Валерий КАЗАноВ 

Но перед тем как рассказать 
о депутатских инициативах, 
стоит сказать, что на четвер-
говом заседании с отчётами 
о деятельности за прошлый 
год выступили начальник 
Главного управления МВД 
России по Воронежской об-
ласти генерал-лейтенант по-
лиции Александр Сысоев и 
председатель региональной 
Контрольно-счётной палаты 
Вячеслав Олемский. 

Согласно данным полицей-
ской статистики, в 2013 году 
на территории Воронежской 
области зарегистрировано 128 
убийств, что на 10,3 процента 
больше, чем в 2012 году (116). 
Увеличение произошло как в 
Воронеже (с 35 до 36), так и 

по области (с 81 до 92). Их 
раскрываемость составила 
85,4 процента - 105 случаев. 
Всего же за год в регионе рас-
крыто две тысячи тяжких и 
особо тяжких преступлений. 
Пресечена деятельность ста 
одной преступной группы, 
выявлено 1105 преступлений, 
связанных с незаконным обо-
ротом наркотиков, заведены 
дела по 73 фактам получения 
и 37 – дачи взятки. Но не-
смотря на стабильное общее 
число правонарушений по 
региону, количество престу-
плений в общественных ме-
стах и на улицах в Воронеже 
значительно выросло: на 41,7 
процента и на 20,3 процента 
соответственно. По словам 
Александра Сысоева, в работе 
полиции особое внимание 

уделяется обеспечению от-
крытости и прозрачности 
работы органов внутренних 
дел. В Главном управлении 
и территориальных органах 
сформированы новые составы 
Общественных советов, рас-
ширены их полномочия. При 
их активном участии про-
ведён ряд акций, направлен-
ных на профилактику право-
нарушений, осуществлены 
проверки дежурных частей 
Центра временного содер-
жания несовершеннолетних 
правонарушителей. Обратил 
внимание начальник Главка 
и на то, что процесс созда-
ния и внедрения аппаратно-
программного комплекса 
«Безопасный город» продол-
жается в Воронеже уже около 
семи лет и в полной мере так 
и не завершён. 

 Депутаты областной думы 
не сразу отпустили генерал-
лейтенанта полиции с трибу-
ны. Они задали ему вопросы 
по различным проблемам, 
волнующим жителей Воро-
нежской области. В частно-
сти, лидера фракции КПРФ 
Сергея Рудакова интересовало 
мнение начальника Главка о 
ряде резонансных уголовных 

дел.  «Единоросс» Николай 
Послухаев привлёк внимание 
Александра Сысоева к нездо-
ровой дорожной обстанов-
ке, которая складывается на 
улице Богдана Хмельницкого 
и Ленинском проспекте со 
стороны Отрожки, а также к 
проблемам организации пе-
шеходных переходов в центре 
Воронежа. А лидер фракции 
«Справедливая Россия» Ана-
толий Шмыгалёв предложил 
установить для сотрудников 
ГИБДД жёсткий норматив 
прибытия к месту ДТП для 
оформления необходимой до-
кументации.

 Александр Сысоев признал 
наличие проблем по всем обо-
значенным темам и пообещал 
предпринять те меры по улуч-
шению ситуации, которые воз-
можны. Но что касается мно-
гочасового ожидания инспек-
торов ГИБДД на месте ДТП, 
генерал-лейтенант призвал, в 
том числе и депутатов, прово-
дить активную разъяснитель-
ную работу с населением на 
тему того, что мелкие аварии с 
небольшим ущербом должны 
оформляться без участия по-
лиции. В Воронеже ежедневно 
совершается 120-130 ДТП. 

Оформление каждого из них 
занимает около 2-3 часов. Как 
следствие, инспектора физи-
чески не успевают приехать ко 
всем в сжатые сроки. 

После окончания обсуж-
дения доклада начальника 
регионального ГУ МВД РФ 
по Воронежской области с 
депутатами председатель 
областной думы Владимир 
Ключников отметил:

- Считаю, что каждый де-
путат должен посмотреть, 
что он может сделать для на-
ведения порядка в регионе за 
счёт корректировки законов 
профильного комитета. Это 
могут быть меры, связанные с 
транспортом, с размещением 
рекламных конструкций, с 
дорожным покрытием, с соз-
данием систем безопасности 
и так далее. 

Факты и цифры, прозву-
чавшие в отчёте председателя 
Контрольно-счётной палаты 
области Вячеслава Олемского, 
заставили вспомнить русско-
го писателя Н.М.Карамзина. 
Когда его спросили: «Как в 
России?» – он ответил: «Во-
руют, батенька, воруют». К 
сожалению, слова эти не те-
ряют актуальности и по про-

шествии двух столетий. Как 
сообщил Вячеслав Олемской, 
в результате деятельности Па-
латы выявлено нарушений и 
недостатков на общую сумму 
2,3 млрд. рублей - в 2,7 раза 
больше, чем в 2012 году. Всего 
в прошлом году объём прове-
ренных средств специалиста-
ми КСП составил 45,7 млрд. 
рублей, в том числе: област-
ного бюджета - 16,1 млрд., фе-
дерального - 3,4 млрд., муни-
ципальных - 2,5 млрд., прочих 
- 23,7 млрд. (из них средств 
территориального фонда обя-
зательного медицинского 
страхования - 19,4 млрд.). 
В результате усилий КСП 
приняты меры администра-
тивного воздействия к 33 
должностным лицам, в том 
числе девять сотрудников 
уволены. Материалы три-
надцати проверок переданы в 
правоохранительные органы. 
По состоянию на начало этого 
года по материалам КСП воз-
буждено четыре уголовных 
дела. Ещё по трём эпизодам 
правоохранительными орга-
нами проводятся проверки и 
решается вопрос о возбужде-
нии уголовных дел. 
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Своевременно и насущно
областная дума | Депутаты ужесточили антитабачный закон и освободили ВАСО от налога на имущество
народные избранники, собравшие в предпослед-
ний день зимы на первое в нынешнем году заседа-
ние областной думы, рассмотрели сразу тридцать 
семь вопросов. Депутаты не только внесли необхо-
димые поправки в действующие региональные за-
коны, но и приняли новые. на этот раз их оказалось 
восемь, и в большинстве своём они рассчитаны на 
широкое применение. Одним словом, общественно 
значимые и, стало быть, представляют для воро-
нежцев интерес.

С блинами да с песней
с места события | На календаре уже второй день Великого поста, которому предшествовала 

Масленая неделя. Как отметили её жители Воронежской области?
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Воронежцы! земляки!
Рядом с нами, на братской 

Украине, происходят экстра-
ординарные события. Наши 
соседи оказались на пороге хао-
са, государственного дефолта 
и даже – гражданской войны, 
провоцируемой ультрапра-
вым крылом «бойцов Майда-
на».  Мы свято помним, что на 
украинской земле зарождалась 
российская государственность. 
Именно с Украины пришла свя-
тая православная вера. Столе-
тиями мы жили одной большой 
семьей, считая себя единым 
славянским народом.  И се-
годня Воронежскую область и 
Украину связывают не просто 
сотни километров общей грани-
цы. В ряде сел она рассекла на 
две части семьи. У сотен тысяч 
воронежцев на Украине прожи-
вают родственники и близкие. 
На нашей земле расположены 
десятки городов и сел, в кото-
рых традиционно говорят на 
языке, являющемся симбиозом 
русского и украинского. А в Лу-
ганской, Донецкой, Харьков-
ской и многих других регионах 
соседней страны большинство 
жителей считают своим род-
ным языком – русский. Но 
последователи гитлеровских 
приспешников из ОУН хотят 
лишить их права говорить на 
родном языке! Лишить возмож-
ности самим определять судьбу 
своей родины, навязывая волю 
«бойцов Майдана» с помощью 
угроз и прямого насилия!  Мы 
не имеем права допустить того, 
чтобы бандиты взяли в залож-
ники братский народ Украины, 
а страна - погрязла в хаосе и 
гражданской войне! Мы долж-
ны поддержать наших соседей 
и оказать им содействие в ста-
билизации обстановки, в обе-
спечении нормальной жизни на 
Украине! Приглашаю трудовые 
коллективы предприятий, ин-
теллигенцию, политические 
партии, общественные дви-
жения – всех горожан, кому 
небезразлична судьба этой 
страны, ее братского народа, на 
Театральную площадь 4 марта в 
17 часов! Воронеж скажет свое 
слово в защиту Украины от про-
извола и бандитизма!

Председатель областной думы 
Владимир КЛЮЧнИКОВ. 

Обращение
председателя  
Воронежской  

областной думы  
в связи с ситуацией  

на Украине
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В Воронежской области  
продолжается

ДОСРОЧнАя ПОДПИСКА  
нА ВтОРОе ПОЛугОДИе 2014 г.  

на газету «Коммуна»

Лицензии на управление домами
Группа депутатов от «Единой России» внесла на рассмо-

трение Госдумы РФ законопроект, который вводит механизм 
лицензирования деятельности по управлению многоквартир-
ными домами, согласно которому все лица, занимающиеся 
управлением домов, должны до 1 мая 2015 года получить ли-
цензию и квалификационный аттестат. В Госдуме разошлись 
мнения относительно введения механизма лицензирования 
деятельности по управлению многоквартирными домами 
(МКД): одни считают, что это поможет навести порядок в сфе-
ре управления жилищным фондом и ЖКХ, другие полагают, 
что это убьёт конкурентную среду в этой отрасли, и предлагают 
создать систему образования и повышения квалификации 
управляющих, прежде чем вводить лицензирование.

Подготовка к саммиту приостановлена
Пресс-служба Белого дома распространила заявление о пре-

кращении странами G7 (Канада, Франция, Германия, Италия, 
Япония, Великобритания и США) подготовки к саммиту 
«восьмерки» в Сочи. Страны G7 заявили, что поддерживают 
суверенитет и территориальную целостность Украины. МИД 
России, в свою очередь, подчёркивает, что легитимность новых 
властей в Киеве и решения, принятые Верховной Радой после 
отстранения Виктора Януковича от должности президента, 
вызывают большие вопросы.
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Производственная пло-
щадка модернизирован-
ного совместного пред-
приятия разместилась 
на территории извест-
ного в регионе завода 
«Калачеевский». Объём 
капитальных вложений 
сторон в новое произ-
водство составил более 
800 миллионов рублей. 
Общая производственная 
площадь предприятия 
8440 квадратных метров. 
Производственная мощ-
ность по приёмке молока, 
увеличенная в 2,3 раза, 
– со 120 тонн до 300 тонн 
в сутки. 

Диагноз:  
модернизация 

Этого события ждали в 
Калаче – городе с богатыми 
традициями сыроварения – с 
особым волнением. Три года 
назад известное в перерабаты-
вающей отрасли предприятие 
балансировало на грани за-
крытия. Производственная 
площадка, принадлежавшая 
на тот момент ЗАО «Москов-
ский завод плавленых сыров 
«Карат», находилась в пла-
чевном состоянии. Персонал 
с тревогой думал о будущем. 
А желающих выкупить пред-
приятие, серьёзно задолжавшее 
поставщикам сырья, - практи-
чески не наблюдалось. В столь 
сложной обстановке прави-
тельство Воронежской области 
и лично губернатор Алексей 
Гордеев взяли ситуацию под 
контроль, оказав производству 
помощь в поиске инвесторов, 
готовых принять участие в 
возрождении завода. Претен-
дентом на покупку сырзавода 
стала воронежская компания 
«Молвест». В качестве инве-
стора выступил концерн «Арла 
Фудс» (штаб-квартира в Да-
нии), объединяющий более 12 
тысяч европейских молочных 
фермеров и занимающий по 
объёмам продаж третье место в 
Европе. Весной 2012 года ЗАО 
«Молвест» и ООО «Арла Фудс 
Артис» (дочерняя компания 
«Арла Фудс») подписали со-
глашение о совместном про-
изводстве сыров в России на 
базе Калачеевского сырзаво-
да. При участии европейских 
специалистов возрождение 
предприятия двигалось в двух 
направлениях, связанных с 
модернизацией завода и по-
вышением качества исходного 
сырья. И там, и там предстоял 
огромный фронт работ. Порой 
волны как в отечественной, 
так и в европейской экономи-
ке становились похожими на 
девятый вал и грозили про-
цессу возрождения сырного 
производства немалыми про-
блемами. Несмотря на объ-
ективные трудности, большая 
работа завершилась. Старт 
состоялся при участии губер-
натора Воронежской области 
Алексея Гордеева, депутата 
Государственной Думы РФ и 
председателя Российского 
союза предприятий молочной 
отрасли Аркадия Пономарё-
ва, Чрезвычайного и Полно-
мочного Посла Королевства 
Дании в России Томаса Вин-
клера и исполнительного вице-
президента концерна «Арла 
Фудс» Финна Хансена. 

Опыт сыроделов + 
новые технологии 

Как и положено, знаком-
ство с модернизированным 
предприятием началось с экс-
курсии, которую провела для 
гостей начальник лаборатории 

Оксана Слепокурова. Первым 
пунктом на маршруте стал 
приёмно-аппаратный цех - на-
чало технологической цепочки, 
куда поступает сырьё. Отсюда 
происходит отбор молока в 
лабораторию, где проверяют 
его качество, а также физико-
химические и микробиологиче-
ские показатели. Если продукт 
соответствует всем необходи-
мым для сыроделия требова-
ниям, молоко скачивается в 
специальные ёмкости, после 
чего проходит повторный кон-
троль. Показатели сырья пере-
даются в приёмно-аппаратный 
цех, где и начинается произ-
водство сыра. Вначале продукт 
разделяется на две фракции: 
на обезжиренное молоко и 
сливки. Позже в потоке они 
автоматически соединяются, 
образуя сырную смесь. Процесс 
этот полностью автоматизиро-
ван. Оператору остаётся только 
выбрать на панели управления 
рецептуру и запустить работу 
программы. 

- Всё оборудование - за-
рубежного производства, - 
прокомментировала Оксана 
Слепокурова, - в течение че-
тырёх месяцев его монтиро-
вали специалисты из Дании 
и Польши. Тем временем наш 
персонал проходил обучение 
и стажировку на заводе «Дания 
Норвиум». К работе в тесто-
вом режиме мы приступили 
в ноябре 2013 года. Отладка 
линии завершилась успешно, 
и теперь она полностью готова 
к коммерческому производству 
сыра. Обслуживать её будут 
шесть сотрудников завода. До 
60 человек будут заняты на 
фасовке конечного продукта. 

Как выяснилось, в целом 
модернизация производства 
помогла создать на сыродель-
ном предприятии Калача 200 
рабочих мест. 

Цех производства сыра бук-
вально ослепил чистотой и 
блеском новейшего оборудова-
ния. Именно сюда в объёмные 
котлы (каждый рассчитан на 
12 тонн продукции) посту-
пает сырная смесь. В течение 
35 суток под воздействием 
ферментов и закваски идёт 
созревание продукта. Затем об-
разовавшийся сгусток обраба-
тывается на участке формовки, 
где принимает форму цилиндра 
или бруса. 

- Если в привычных для 
российского производства 
условиях сыр прессуется под 
давлением, то здесь проис-
ходит процесс самопрессо-
вания, - пояснила начальник 
лаборатории. – Для этого 
каждые полчаса сырная форма 
переворачивается, и так про-
должается в течение четырёх 
часов. Большое значение име-
ет температурный режим, ко-
торый необходимо выдержи-

вать, чтобы сыр не расплылся, 
не деформировался. 

Результат прессовки от-
правляется в солильное от-
деление, где под воздействием 
низких температур и рассола 
сыр дорабатывается в соот-
ветствии с рецептурой. Отсюда 
сыр новой марки «Арла На-
тура Сливочный» поступает 
в фасовочный цех. Из специ-
ального фасовочного автомата 
выходит конечный продукт 
– упакованные в яркую плёнку 
двухсотграммовые и четырёх-
сотграммовые столбики сыра 
либо запаянная в удобные 
конвертики нарезка. 

- Фасовочные элементы, ис-
пользуемые для упаковки сыра 
«Арла Натура Сливочный», 
принципиально новые, – про-
должила Оксана Слепокурова, 
– и они заметно отличаются от 
привычных упаковок наших 
традиционных марок «Кала-
чеевский» и «Российский». Но 
нашим опытным сыроделам не 
составило труда освоить новое, 
тем более, что линия упаковки, 
как и весь процесс сырного 
производства, у нас теперь 
полностью автоматизирована 
и компьютеризирована. 

Улыбка  
при слове «сыр» 

География потребителей 
вкусного и нежного сыра новой 
марки достаточно широка. Из 
Калача «Арла Натура Сливоч-
ный» отправится в Москву, 
Санкт-Петербург и, конечно, 
в магазины Воронежа и Во-
ронежской области. География 
поставщиков сырья – сельско-
хозяйственных предприятий, 
занимающихся молочным про-
изводством, - более локальна. 
На сегодняшний день их круг 
очерчен крупными хозяйства-
ми Калачеевского района и 
соседних с ним территорий. 
Важный момент: датчане уде-
ляют большое внимание ка-
честву молока, выдвигают к 
нему серьёзные требования. 
Соответственно, и выбор по-
ставщиков сырья для произ-
водства сыра европейского 
класса был обоснованно стро-
гим и нескорым. 

- Работать над качеством 
сырья мы начали задолго до 
запуска завода, - рассказал 
генеральный директор ЗАО 
«Молвест» Анатолий Лосев. 
- Отбирались и подготавли-
вались хозяйства. Велась по-
стоянная работа, в которой 
принимали участие микро-
биологи, химики-технологи 
компаний «Молвест» и «Арла 
Фудс». Многим сельскохо-
зяйственным предприятиям 
для того, чтобы войти в наш 
проект, предстояло провести 
серьёзные преобразования как 
в плане организации содержа-

ния животных, так и в части 
правильного сбора и транспор-
тировки молока. На всех этапах 
этой работы компания «Мол-
вест» оказывала хозяйствам 
большую консультативную 
помощь, организовывала встре-
чи с датскими специалистами. 
Те в свою очередь знакомили 
воронежцев с ветеринарны-
ми моментами, связанными 
с правильным кормлением 
скота. Результаты налицо: все 
хозяйства-партнёры отлично 
подготовлены к работе в новых 
условиях, а молоко от наших 
поставщиков полностью соот-
ветствует требованиям компа-
нии «Арла Фудс». 

Торжественную церемонию 
пуска сыродельного завода по 
праву открыл депутат Госу-
дарственной Думы Аркадий 
Пономарёв. Именно он, буду-
чи руководителем компании 
«Молвест», проделал колос-
сальную работу по выведению 
калачеевского сырного произ-
водства из кризиса, заложил 
основы партнёрства с датча-
нами, привлёк к совместной 
деятельности сельхозпроизво-
дителей, инвесторов. 

- Реконструкция завода 
происходила вопреки многим 
трудностям, которые испыты-
вают наши сельское хозяйство 
и перерабатывающая промыш-
ленность, - сказал Аркадий По-
номарёв. - И всё же, несмотря на 
все сложности, в Воронежской 
области с каждым годом растёт 
собственное поголовье крупно-
го рогатого скота, повышаются 
надои молока. Есть надежда, 
что и в Воронеже, и в России 
будет достаточное количество 
молока, чтобы продолжать 
строительство предприятий 
подобных калачеевскому. 

Депутат Государственной 
Думы выразил благодарность 
губернатору Воронежской 
области Алексею Гордееву, 
создавшему на территории 
региона благоприятный ин-
вестиционный климат, кото-
рый позволил реализовать 
проект российского холдинга 
«Молвест» и датской компа-
нии «Арла Фудс». С тёплыми 
словами Аркадий Пономарёв 
обратился к представителям 
датской стороны: 

 -  Хочу поблагодарить 
коллег из компании «Арла 
Фудс», которые бесстрашно 
инвестировали в российское 
производство, и сегодня мы 
видим реальные результаты 
этих инвестиций. В то же время 
пуск завода это только начало. 
Предстоит очень серьёзная 
работа, связанная с увеличе-
нием производства молока. 
Важный шаг в этом направле-
нии сделан: компания «Мол-
вест» заключила контракт на 
покупку у датской стороны 
племенного молочного скота. 

Это – пример благоприятного 
сотрудничества, который стоит 
реализовать не только в Воро-
неже, но и на территории всей 
России. Мы верим в большое 
будущее Воронежской области, 
перерабатывающей молочной 
промышленности, компании 
«Молвест» и компании «Арла 
Фудс». 

Губернатор Алексей Гордеев 
отметил, как важно было вос-
становить на территории кала-
чеевского завода производство 
и придать импульс его работе 
на долгие годы: 

- Благодаря всемирно из-
вестной компании «Арла 
Фудс» сюда пришли высокие 
технологии, и сегодня Калач 
становится центром инноваций 
по переработке молока и созда-
нию новых продуктов. Приход 
такого партнёра для Воронежа 
честь и большие перспективы. 
Инвестиции позволили суще-
ственно увеличить мощности 
данного завода. И это только 
первый этап, который позволя-
ет надеяться, что в ближайшее 
время компания «Молвест» 
реализует проект, согласно 
которому здесь будут перера-
батываться 500 тонн молока в 
сутки и будет работать коллек-
тив из 200 человек. 

Губернатор поблагодарил 
датчан и напомнил, что впер-
вые на воронежской земле 
представители Дании появи-
лись 315 лет назад во времена 
строительства первого русско-
го флота. 

В ответном слове посол 
подчеркнул большое значение 
происходящего: 

- Мы внимательно слуша-
ем Президента Российской 
Федерации, который сказал, 
как важно инвестировать в 
Россию, - отметил Томас Вин-
клер. - Выбрали Воронежскую 
область потому, что правитель-
ство Воронежской области и 
губернатор Алексей Гордеев 
создали набор привлекатель-
ных для инвесторов правил, 
и они реально работают. В 
данном случае их работу обе-
спечивает высокая репутация 
холдинга «Молвест». При-
ятно видеть практическое во-
площение российско-датского 
партнёрства. Надеемся, что 
«Арла Фудс» станет тем перво-
проходцем, который откроет 

путь к устойчивому и стабиль-
ному сотрудничеству Дании с 
Россией. 

Исполнительный вице-
президент компании «Арла 
Фудс» Финн Хансен заметил, 
что рад видеть в лице компании 
«Молвест» крепкого и надёж-
ного партнёра. 

- Спасибо за конструктив-
ный и продуктивный диалог. 
В ходе реализации проекта 
мы чувствовали сильную под-
держку как Посольства Дании, 
так Воронежской администра-
ции. Надеюсь, что российские 
потребители будут получать 
большое удовольствие от про-
дукции «Арла Фудс», - заклю-
чил вице-президент. 

 Председатель колхоза 
«Большевик» (Калачеевский 
район) Алексей ШАБАнов: 

- Для Калачеевского района 
модернизированный завод - 
большой плюс. Мы работаем 
с предприятием более пяти 
лет. За это время нам удалось 
установить стабильные парт-
нёрские отношения. Стараемся 
выполнять требования, кото-
рые компания предъявляет 
к качеству нашего продук-
та. Так в преддверии запуска 
сыродельного производства 
переделали всё молочное обо-
рудование. Поставили новые 
литовские доильные аппараты, 
а также специальные ёмкости 
немецкого производства для 
того, чтобы молоко сразу же от 
коровы поступало в охладители 
и соответствовало всем требо-
ваниями евростандартов. 

Генеральный директор  
ЗАо «Манино» (Калачеевский 
район) Сергей Трибунский: 

- Работа над улучшением 
качества молока сложная, но 
выполнимая. Для того чтобы 
приблизить наш продукт к 
идеальному, мы привлекаем 
к этой работе специалистов 
научно-исследовательских ин-
ститутов. Уделяем серьёзное 
внимание сортировке молока. 
Ещё в 2011 году мы начали 
проводить замену старого 
доильного оборудования на 
новое, усовершенствовали 
оборудование, позволяющее 
хранить молоко. 

 Подготовила  
Наталья СтолПовСкая.

Во вкусе сыра знают толк
Экономика | Российский молочный холдинг «Молвест» и европейский концерн  
по производству молочной продукции «Арла Фудс» открыли в Воронежской области сыродельный завод

«На старт, внимание!» На кнопке руки Томаса Винклера,  
Финна Хансена, Алексея Гордеева и Аркадия Пономарёва.

Нежный вкус, красивый вид.

cпраВка «коммуны»
ЗАо «Молвест» основано в 2005 году на базе оАо «Молочный 
комбинат «воронежский». в данный момент является третьей по 
величине молочной компанией в России в сегменте традицион-
ных молочных продуктов. объединяет более десяти предприятий 
в европейской части России и на Украине. выпускает около 
200 наименований молочной продукции, включая флагманскую 
марку «вкуснотеево». Годовой оборот – более 8,2 миллиарда  
рублей. Холдинг объединяет восемь предприятий России и одно 
на Украине. Их совокупные мощности составляют около 350 
тысяч тонн продукции в год. 
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У карты области
Бутурлиновский район

Второстепенных проблем не бывает
«Будут ли приведены в порядок наиболее проблемные 

улицы Бутурлиновки и как скоро?» «Когда в селе Гвазда 
откроется магазин, принадлежащий райпо?» «Есть ли в 
бюджете района средства на благоустройство дворовых 
территорий?» Эти и многие другие вопросы жители 
Бутурлиновского района задали главе районной адми-
нистрации Юрию Матузову в ходе «прямой телефонной 
линии» в редакции районной газеты «Призыв». Практика 
такого открытого общения в районе уже стала нормой. 
Отвечать на все, в том числе и «неудобные», вопросы 
и нести ответственность за всё происходящее в районе 
Юрий Матузов считает личной прерогативой. Люди мо-
гут обратиться к первому лицу исполнительной власти 
с любыми вопросами, в ходе приёма идёт обсуждение 
самых разных проблем – от небольших житейских до 
глобальных. В результате общения возникает протокол 
поручений, исполнение которых лично контролируется 
главой администрации.

На радость детям и взрослым
Пять детсадовских групп появилось в детских учреж-

дениях Бутурлиновского района в конце минувшего и 
начале нынешнего года. Три из них стали структурными 
подразделениями сельских школ в Козловке, Великоар-
хангельском и Кучеряевке. Две открылись в действующих 
детских садах №1 и № 9. Самым затратным из реализуе-
мых проектов стало полное обновление «Центра развития 
ребенка- детского сада №9», где заменены водопроводные 
и канализационные сети, обновлен фасад, проведены 
внутренние ремонтные работы, выросли во дворе бесед-
ки. Теперь родители 135 дошкольников могут спокойно 
заниматься своими делами, зная, что детвора комфортно 
и с пользой проведет время.

Услуги стали доступнее
В трех поселени-

ях Бутурлиновско-
го района – Гвазде, 
Пузево и Нижнем 
Кисляе - созданы 
удаленные рабочие 
места филиала авто-
номного учреждения 
Воронежской обла-
сти «Многофунк-
циональный центр 
предоставления го-
сударственных и му-
ниципальных услуг». 
Бутурлиновский стал первым среди районов области, где 
появилась такая возможность. Жителям поселений стали 
доступны наиболее востребованные госуслуги. Теперь для 
их получения не нужно ехать в районный центр. Все во-
просы можно решить на месте. Немаловажно и то, что на 
удаленных рабочих местах МФЦ после соответствующего 
обучения будут трудиться местные специалисты. А это 
четыре новых рабочих места.

Компьютеры для библиотеки
Бутурлиновская районная библиотека получила со-

временное компьютерное оборудование на сумму 166 
тысяч рублей. В комплект входят многофункциональное 
устройство и расширенная библиотечная информацион-
ная система «Ирбис-64» (электронный каталог).

 - В отделе комплектования районной библиотеки 
установлены три компьютера, - знакомит с новым в работе 
библиотеки её директор Елена Едрышова. - Кроме того, в 
читальном зале для посетителей есть компьютер, подклю-
ченный к сети Интернет. Мы рады, что теперь появится 
возможность создания электронного каталога, с помощью 
которого в ближайшем будущем любой читатель сможет 
определить местонахождение нужной книги. 

Сейчас в библиотечной системе реализуются все 
типовые библиотечные технологии: комплектования, 
систематизации, каталогизации, читательского поиска, 
книговыдачи и администрирования. Налаживается ло-
кальная сеть для библиотек района. 

Полнится «Чаша добра»
В районном Доме культуры «Октябрь» города Бутур-

линовка прошел благотворительный вечер в поддержку 
одаренных детей. Он проводился в третий раз под па-
тронатом главы администрации района Юрия Матузова 
и объединяет сотни людей, неравнодушных к судьбам 
талантливой молодежи. 

В этом году установлен рекорд по количеству собран-
ных средств -  425 тысяч 910 рублей. Сюда вошли деньги 
от реализации билетов на благотворительный вечер, сред-
ства, пожертвованные в «Чашу добра», установленную в 
фойе Дома культуры, и выручка от проведенного на вечере 
аукциона. Самым дорогим лотом аукциона стал тренажер 
«Будьте здоровы» от главы администрации района. Он 
ушел за 30 тысяч рублей.

В глубинку – на новых автобусах
На маршруты Бутурлиновского района вышли два 

новых автобуса – местное автопредприятие получило 
«ПАЗы». Они выделены району в рамках реализации 
программы развития пассажирского транспорта Воронеж-
ской области. В ближайшее время ожидается пополнение 
автобусного парка еще одним-двумя «ПАЗами». Новые 
автобусы обслуживают пригородные маршруты района.

С милым рай в… своём доме
Для реализации мероприятий по обеспечению жильем 

молодых семей районным бюджетом на 2014 год предусмо-
трено пять миллионов рублей. Это заметно больше, чем 
год назад. Администрацией района в январе проведена ра-
бота по актуализации списков с учетом очередности. Если 
финансирование из федерального бюджета сохранится 
на уровне прошлого года, то район сможет предоставить 
субсидии в этом году более чем 40 молодым семьям. 

Чище и летом, и зимой
Новый универ-

сальный трактор сто-
имостью более 700 
тысяч рублей появил-
ся недавно у бутурли-
новских коммуналь-
щиков. Тем самым 
сделан первый шаг 
для обновления из-
рядно износившегося 
парка коммунальной 
техники. Трактор – 
многофункциональ-
ный. Зимой он может очищать тротуары от снега, разбра-
сывать по льду пескосмесь, летом – подметать пешеходные 
дорожки и увлажнять их.

Сообщения подготовили  
Елена НИколаЕва, алексей ИваНов.

Открытие МФЦ в Нижнем Кисляе.

У такого трактора работа есть всегда.

Валерий СеВерный

Основным докладчиком по этому 
вопросу выступил заместитель главы 
администрации городского округа 
город Воронеж по градостроительству 
Владимир Астанин. Он сообщил о том, 
что в августе прошлого года был за-
ключён муниципальный контракт на 
выполнение работ по реконструкции 
Центрального парка культуры и отдыха 
«Динамо» с ООО «ЯВА строй» на сум-
му 301,1 миллиона рублей. В текущем 
году планируется выполнить работ на 
сумму около 150 миллионов рублей, а 
именно углубить и облагородить русло 

ручья, обустроить родники, сделать 
реконструкцию пруда, поливочный 
водопровод, фонтан, малые архитек-
турные формы, смонтировать линии 
электроснабжения и освещения парка 
и многое другое.  

Как подчеркнул Алексей Гордеев, 
реконструкция «Динамо» тесно связана 
со строительством ливневого коллек-
тора. 

 - Это две разные задачи, но их надо 
синхронизировать и вести работу парал-
лельно, - отметил он. 

Генеральный директор ОАО «До-
мостроительный комбинат» Александр 
Трубецкой заявил, что вся трасса, а это 

3 750 метров, была подробно изучена 
строителями вместе со специалистами 
мэрии. 

В результате был выбран оптималь-
ный вариант прокладки сетей, не тре-
бующий вырубки зелёных насаждений 
на территории парка. Гендиректор ОАО 
«ДСК» заверил губернатора в том, что 
до 1 мая общим силами подрядчики 
смогут полностью выполнить работы 
по укладке коллектора на участке от 
начала «Динамо» до Пионерской горки. 
Алексей Гордеев подчеркнул, что все 
работы должны вестись в постоянном 
взаимодействии с надзорными органа-
ми и с обязательным информированием 
горожан. 

 - Парк должен стать нашей визит-
ной карточкой, прошу ответственно 
отнестись к решению поставленной 
перед вами задачи, - обратился Алексей 
Гордеев к участникам совещания. 

Чтобы желания совпали
город | Парк «Динамо» ждёт реконструкция
В предпоследний день зимы губернатор Алексей Гордеев провёл со-
вещание по вопросам реконструкции первой очереди Центрального 
парка культуры и отдыха и строительства ливневого коллектора от 
жилой застройки по ул. Шишкова, 140б, сообщает Управление по 
взаимодействию со СМИ правительства области. 

вести

Ремонт дорог  
начнут весной

в Репьёвке впервые сформи-
рован муниципальный дорожный 
фонд. 

Его средства -  один миллион 
49 тысяч рублей - будут направле-
ны на содержание дорог местного 
значения. В этом году намечено 
отремонтировать дороги по ули-
цам Ленина, Восточная, Спор-
тивная, Токарского, в переулке 
Торговый.

Также с наступлением погожих 
дней продолжится благоустрой-
ство Центрального парка, тер-
ритории пляжа, строительство 
спортивно-оздоровительного 
комплекса, установка уличных фо-
нарей, запланировано устройство 
водостоков на улице Воронежской. 
Кроме этого, подана бюджетная 
заявка на реконструкцию системы 
водоснабжения, подготовлены 

документы для вступления в об-
ластную программу по ремонту 
воинских захоронений.

Лучшим грант –  
на «Ладу Гранта»

в ольховатском районе опреде-
лена тройка лучших поселений 
– Заболотовское, Степнянское 
и  Копанянское. 

Перед этим эксперты заслу-
шали доклады глав администра-
ций поселений района о проде-
ланной в прошлом году работе 
по социально-экономическому 
развитию, рассмотрели резуль-
таты выполнения соглашений о 
достижении показателей эффек-
тивности развития поселений, 
оценили перспективы развития 
на текущий год. Победителям 
вручат гранты  на приобретение 
автомобилей LADA Granta.

анастасия вороНИНа.
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СОбытия НА УКрАиНе

Тамара ГАШИМОВА
Каширский район

- Отец в семье – это опора, 
пример для детей, он должен 
быть центром жизни семьи, - 
считает  Валерий Бударин. - В 
последнее время для отцов 
воспитание детей отошло на 
второй план, на первом – фи-
нансовое обеспечение семьи. 
Мы решили исправить сло-
жившуюся ситуацию.  Прово-
дим вечерние рейды вместе с 
комиссией по делам несовер-
шеннолетних, посещаем не-
благополучные семьи, разгова-
риваем с нерадивыми отцами, 
занимаемся благоустройством 
школьной территории. Радует, 
что равнодушных становится 
всё меньше. 

В то же время по инициати-
ве Елены Будариной в районе 
был создан клуб приёмной 
семьи. В сентябре прошлого 
года семья Будариных пред-
ставляла Воронежскую область 
на Всероссийском конкурсе ху-
дожественного творчества «Ас-
самблея замещающих семей», 
который проходил в Москве. 
Домой Бударины привезли 
почётное третье место. 

Об этом участники форума 
отцов «Отцовство: мужской 
взгляд», проходившего в канун 
Дня защитника Отечества в 
Колодезянской средней школе 

Каширского района, узнали 
перед награждением лидеров 
номинации «Отец - большое 
сердце!» Вместе с Валерием 
Будариным на сцену для на-
граждения поднялись много-
детные отцы Эдуард Журав-
лев, успешно совмещающий 
воспитание  детей с тяжелыми 
трудовыми буднями в органах 
внутренних дел, и Сергей Ма-
зин, волею судьбы один воспи-
тавший, и довольно успешно, 
шестерых детей. 

Победители номинации 
«Папы - патриоты Отечества!» 
отличились тем, что им уда-
ётся воспитывать детей, чьи 
имена звучат в своём районе, 
а также далеко за пределами 
Воронежской области. Иван 
Каляпин воспитал двух отлич-
ных сыновей, один из которых 
посвятил всю свою жизнь спор-
ту и является членом сборной 
России по киокусинкай-карате. 
Старший сын Леонида Зотова 
Артём является курсантом 
Военного учебно-научного 
центра Военно-воздушных сил 
«Военно-воздушная академия 
имени проф. Н. Е. Жуковского 
и Ю. А. Гагарина». Остальные 
три сына и дочка с детских 
лет воспитываются в патрио-
тическом духе. Младший сын 
Сергея Усова - призер ряда 
соревнований по боксу. Сер-
гей Ульянов является главой 

педагогической династии. Его 
супруга Наталья Геннадиев-
на руководит Колодезянской 
средней школой, где также 
трудятся их дети Андрей и 
Виктория. Сергей Степанович  

уже много лет возглавляет 
Круглянскую школу. 

- Мы готовы по примеру 
каширских коллег создать со-
вет отцов в своей школе, - го-
ворит Наталья Ульянова. -  Не 

секрет, что воспитанием детей 
занимаются в основном мамы, 
они же ходят и на родитель-
ские собрания. Без отцовского 
внимания ребёнок чаще всего 
становится неуправляем и, 
как следствие, попадает в поле 
зрения полиции.

Затем зал встречал героев 
номинации  «Отцы - настав-
ники героев спорта!» Среди 
них – духовный отец-наставник  
воспитанников казачьего ка-
детского класса Каширской 
школы, руководитель кружка 
по парашютному спорту Степан 
Некрылов, наставник учеников 
казачьего кадетского класса, 
победителей многих област-
ных соревнований Александр 
Мартынов, тренер сборной 
районной команды по футболу 
Геннадий Тюльпин, тренер по 
боксу, воспитавший победите-
лей областных и Всероссийских 
соревнований, Александр Ухин. 
Его сын Илья в свои 17 лет име-
ет первый разряд по боксу. 

- Действительно, отцам не 
всегда хватает времени на де-
тей, - признаётся Александр 
Ухин. – Грустно, когда маль-
чишек на тренировки приво-
дят мамы. Для меня отцовство 
– это чистота: в отношениях, 
в воспитании. Совет отцов – 
доброе дело. Каждый из нас 
понимает, сколько усилий надо 
приложить, чтобы воспитать 
достойного человека не только 
из своего ребёнка, но особенно 
из тех, кто живёт в неполных 
или неблагополучных семьях. 

Лучших в номинации «Я  и 
мой папа!» отбирали по резуль-
татам  конкурсов фотографий и 
поделок, который проводился 
среди учащихся школ района. 
Работы семей Барабановых и 
Демяненко из Каширской, Ба-
щевых из Краснологской, Ры-

тиковых из Круглянской, Фа-
миных из Каменноверховской и 
Шалдышовых из Ильичевской 
школ были выполнены с боль-
шей фантазией и мастерством. 

Организовать форум помо-
гали представители региональ-
ного отделения всероссийского 
движения «Матери России» и 
Общественной палаты Воро-
нежской области. 

– Форум отцов – значи-
мое событие не только для 
Каширского района, но и для 
всей Воронежской области, 
считает заместитель председа-
теля областной Общественной 
палаты Любовь Шевлякова. 
- Мужчины всегда высказы-
вали желание участвовать в 
работе женсоветов, но лучшим 
вариантом совместной работы 
стало создание совета отцов. 
Мы должны помочь отцам 
вернуться к воспитанию детей, 
помочь им избавиться от вред-
ных привычек. Мы обращаемся 
к органам законодательной и 
исполнительной власти Во-
ронежской области с пред-
ложением рассмотреть вопрос 
о ежегодном проведении Дня 
отца и учреждении почётного 
знака «Отцовская слава». 

Председатель Воронежско-
го отделения «Матери Рос-
сии» Наталия Вожова уверена, 
что  форум послужит развитию 
в нашей области института от-
ветственного отцовства и повы-
шению роли отца в семье:

- Все папы совершенно раз-
ные, но их объединяет самое 
ценное отцовское качество 
– способность взять на себя 
ответственность за воспита-
ние детей. Семья, где отец 
ответственен за своих домочад-
цев, является благополучной. 
Именно такие семьи – основа 
страны.

Папы разные важны
Первый в истории Воронежской области совет от-
цов создали два года назад при Каширской средней 
школе. Возглавить его поручили Валерию Будари-
ну. Почему именно ему? Да потому, что он является 
главой огромного по современным меркам семей-
ства. Вместе с женой Еленой Валерий воспитывает 
восьмерых детей. Одного родили сами, остальные 
влились в их семью в последние девять лет. Старше-
му сейчас 17 лет, младшей – три. Четыре мальчика и 
столько же девочек.

Иван, Родион, Александр и Артём Зотовы.

Общество | На форуме отцов главы семейств одиннадцати районов Воронежской области   
дали слово регулярно посещать школьные собрания и поддержали предложение учредить знак «Отцовская слава»

Иван АлексАндрОВ

Думается, землякам, лю-
бящим творчество классика 
русской литературы, будет 
интересно узнать, как гото-
вятся отметить юбилей в «Ас-
социации «Лермонтовское 
наследие».

Эта московская обществен-
ная организация стала побе-
дителем Открытого конкурса 
Грантов в 2013 году, пред-
ставив проект «Сохранение и 
популяризация литературного 
и художественного наследия 
великого русского поэта М.Ю. 
Лермонтова к его 200-летнему 
юбилею в усадьбе Середни-
ково».

Усадьба расположена в по-
селке Кутузовском Солнечно-

горского района Московской 
области, включает в себя пар-
ковую территорию площадью 
53 га с каскадом из трех прудов 
и старинными каменными 
мостами. Здесь располагают-
ся 16 исторических построек 
и парк. 

В этой усадьбе провел свои 
детские годы великий рефор-
матор России Петр Аркадье-
вич Столыпин. Но главным 
достоинством этого усадебного 
комплекса является непосред-
ственная связь с жизнью и 
творчеством Михаила Лермон-
това. За четыре лета, проживая 
в усадьбе у брата бабушки 
генерала Дмитрия Алексее-
вича Столыпина, юный поэт 
создал много известных сти-
хотворений. 

На средства гранта под-
готовлен и выпущен тиражом 
5000 экземпляров буклет «Се-
редниково – Лермонтовские 
места» с фотографиями лер-
монтовских мест. 

Выходит из печати книга 
«Лермонтовы 1613-2013: рос-
сийский род шотландского 
происхождения». Ее написала 
Т.П. Молчанова. Автором про-

ведена колоссальная исследо-
вательская работа в архивах 
России, Америки, Шотландии 
и других стран. Собраны уни-
кальные материалы о пред-
ставителях российского рода 
Лермонтовых, которые будут 
опубликованы впервые. 

 21 марта, в Международный 
день поэзии, в усадьбе пройдет 
вечер творчества великого рус-

ского поэта с открытием недели 
Лермонтовских чтений. 

В рамках научных иссле-
дований и разработок будут 
проведены мероприятия для 
директоров и сотрудников 
музеев, ведущих экспертов 
– лермонтоведов, преподава-
телей вузов. «Круглый стол», 
посвященный теме «Изучение 
вековой истории фамилии 
и рода Лермонтовых – это 
изучение истории Родины», 
пройдет в усадьбе Середнико-
во в мае, а позже, в сентябре, 
запланирована конференция 
«Лермонтовское наследие и 
современная Россия». 

Центральным событием 
юбилейных празднований в 
2014 году в Подмосковье ста-
нет музыкально-театральный 
фестиваль по произведениям 
М.Ю. Лермонтова. Мероприя-
тие пройдет в усадьбе Серед-
никово в июле при поддержке 
Федерального Агентства по 
туризму РФ, Министерства 
культуры Московской области 
и администрации Солнечно-
горского района. 

И это всё о нём
дата | К 200-летию со дня рождения Михаила Лермонтова
В 2014 году исполняется 200 лет великому русскому 
поэту Михаилу Лермонтову. В его судьбе Воронеж 
занимает скромное место: через наш город автор 
нашумевшего стихотворения «На смерть поэта» ехал 
в свою первую кавказскую ссылку. Затем ещё не-
сколько раз в путешествиях между Петербургом и 
местом службы останавливался в нашем городе.

Усадьба Середниково.

безОпАСНОСть

Состязались  
эрудиты

Как вести себя на дороге 
пешеходу, что означают жесты 
регулировщика, какую помощь 
нужно оказать пострадавшему 
в аварии – правильно отве-
тить на эти и другие вопросы 
старались юные участники 
городского конкурса по пропа-
ганде безопасности дорожного 
движения «Турнир эрудитов 
А В С», который состоялся в 
Борисоглебском центре внеш-
кольной работы. Организовали 
его сотрудники Госавтоин-
спекции и борисоглебская 
районная организация детских 
объединений юных инспек-
торов дорожного движения 
«Перекресток». 

В турнире приняли участие 
десять команд, представляв-
ших школы города и струк-
турное подразделение техни-
ческого творчества районного 
Центра внешкольной работы. 
Лучшей признана команда 
«Радиоуправляемые автомо-
дели» (ЦВР), которая будет 
представлять Борисоглебский 
район на областном «Турнире 
эрудитов А В С» в Воронеже.

Анастасия ВоронинА.

Своевременно и насущно
начало | Страница 1

По словам Вячеслава Олем-
ского, основной тематикой 
контрольной деятельности в 
2014 году будет аудит эффек-
тивности использования ме-
дицинского оборудования, по-
лученного в рамках региональ-
ной программы модернизации 
здравоохранения, деятельности 
органов местного самоуправле-
ния и проверки использования 
средств дорожного фонда Во-
ронежской области.

Теперь, как говорится, по 
существу вопроса, то есть к 
принятым законам. Прежде 
всего, обращает на себя внима-
ние Закон «О регулировании 
отдельных отношений в сфере 
охраны здоровья граждан от 
воздействия окружающего 
табачного дыма и последствий 
потребления табака в Воро-
нежской области». Напомню: в 
феврале 2013 года Госдума РФ 
приняла Закон «Об охране здо-
ровья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма 
и последствий потребления 
табака». Вслед федеральному 
акту областная дума в борьбе 
за здоровье населения области 
пошла ещё дальше, введя до-
полнительные ограничения 
для курильщиков. В частности, 
запрещается курить на останов-
ках общественного транспорта, 

в подземных и надземных пере-
ходах, а во время проведения 
публичных мероприятий - даже 
в специально отведенных ме-
стах. Сам механизм наказа-
ний прописывается в другом 
региональном Законе - «Об 
административных правона-
рушениях». Правда, о каких 
санкциях идёт речь, пока неиз-
вестно – предстоит определить 
уполномоченный орган, кото-
рый займётся, в том числе, над-
зором за соблюдением данного 
нормативного акта. Кроме того, 
в регионе будет создана специ-
альная «горячая линия», куда 
граждане и юридические лица 
смогут обращаться по поводу 
нарушения «антитабачного» 
закона. 

По мнению председателя 
областной думы Владимира 
Ключникова, после принятия 
регионального закона, который 
вступает в силу через десять 
дней, потребуется серьёзная 
разъяснительная работа с на-
селением.

– Сегодня большинство 
курят на улице, причём очень 
много курящих женщин. Ко-
нечно, мы должны были под-
держать в этом вопросе нормы 
федерального законодатель-
ства, но только запретитель-
ными мерами здесь обойтись 
не удастся – нужно постоянно 
доводить людям, что курение 

наносит огромный и непо-
правимый вред их здоровью, 
– пояснил он на встрече с жур-
налистами. 

Отвечая на вопрос, не попол-
нит ли этот новый областной 
закон перечень неисполнимых, 
Владимир Ключников заявил, 
что «правовой нигилизм в на-
шем обществе налицо – это 
одна из самых серьёзных бед 
нашего менталитета». 

– К сожалению, у некоторых 
людей желание чувствовать 
себя «свободными» зачастую 
сильнее ответственности перед 
законом. Так что необходимо 
убедить граждан в том, что ку-
рение очень опасно, – подчер-
кнул спикер областной думы.

На обеспечение права каж-
дого из нас на благоприятную 
окружающую среду направлен 
областной Закон «Об обще-
ственных экологических ин-
спекторах». Он определяет фор-
мы деятельности общественных 
экологических инспекторов и 
их статус. Так, они получили 
право обследовать территории 
в целях выявления фактов на-
рушения нормативных право-
вых актов в области охраны 
окружающей среды. В их полно-
мочиях направлять в органы 
государственной власти, органы 
местного самоуправления, иные 
организации и должностным 
лицам «обращения по вопросам 

охраны окружающей среды и 
предупреждения (прекращения 
либо минимизации) негативно-
го воздействия на окружающую 
среду». 

 - Мы приглашаем к работе 
экологических общественных 
инспекторов, всю сознатель-
ную часть нашего населения, 
которая хочет жить в нормаль-
ной экологической обстановке, 
- сказал Владимир Ключников. 
- Это одна из мер повышения 
нашего ответственного отно-
шения к природе.

Кстати, проект закона при-
нят лишь в первом чтении, и до 
1 апреля в него можно внести 
поправки. 

И ещё об одном докумен-
те.  По инициативе Молодёж-
ного парламента депутатами 
был разработан и вынесен на 
обсуждение Думы законопро-
ект «О молодом специалисте 
в Воронежской области». Он 
утверждает право на получе-
ние мер социальной поддерж-
ки молодым специалистам, 
поступившим на работу в 
областные государственные 
или муниципальные учреж-
дения в сфере социального 
обслуживания, социальной 
защиты населения, ветерина-
рии, физической культуры и 
спорта, культуры и архивного 
дела. Социальную поддержку 
в форме денежной выплаты 

решено предоставлять моло-
дым специалистам ежегодно 
в течение трёх лет за каждый 
отработанный год работы: за 
первый год – 10000 рублей, 
за второй – 15000 рублей и за 
третий – 20000 рублей.

Из экономического блока 
стоит выделить региональный 
Закон «О налоге на имущество 
организаций», куда народные 
избранники внесли существен-
ное изменение, освободив от 
уплаты налога на имущество для 
предприятий авиастроительной 
отрасли. По словам заместителя 
руководителя департамента 
экономического развития Во-
ронежской области Игоря Ку-
мицкого, представляющего до-
кумент, налоговые послабления 
позволят поддержать развитие 
авиастроительной отрасли и 
стимулируют её дальнейшую 
модернизацию. Освобождение 
от уплаты налога на имущество 
распространяется только на 
объекты, которые используются 
«для производства вертолётов, 
самолётов и прочих летатель-
ных аппаратов». На территории 
региона расположено лишь 
одно предприятие авиационной 
промышленности – ОАО «Во-
ронежское акционерное само-
летостроительное общество» 
(ВАСО). 

Налоговая льгота установ-
лена сроком на один год.

– Нас часто критикуют за то, 
что мы производим мало само-
лётов, а власть слабо помогает 
авиастроительному комплексу 
на территории нашей области, 
– прокомментировал принятие 
документа председатель регио-
нальной думы Владимир Ключ-
ников. – Но сегодня вы можете 
сами видеть – это не так. Мы 
приняли комплекс налоговых 
мер поддержки авиационного 
завода на 150 миллионов руб-
лей – по освобождению его от 
налога на имущество. Напом-
ню, что предприятие содержит 
ещё и масштабную социальную 
сферу. Так что наша поддержка 
будет немаловажной.

Депутаты внесли и измене-
ния в бюджет области на 2014 
год. В частности, увеличены 
субсидии ОАО «Пригород-
ная пассажирская компания 
«Черноземье». В дополнение 
к ранее выделенным 80 млн. 
рублей железнодорожники по-
лучат на компенсацию потерь 
от перевозки пассажиров в 
пригородных поездах ещё 73,3 
млн. рублей. Через департамент 
архитектуры и строительной 
политики 65,2 млн. рублей пой-
дёт на реконструкцию детского 
сада в Среднем Икорце Лискин-
ского района. К тому же ещё ряд 
департаментов Воронежской 
области получат дополнитель-
ную денежную прибавку. 

Георгий кОсТИн, доктор технических наук, профессор
г.Воронеж

На 1 февраля 2014 года события на Украине могли пой-
ти по трем сценариям. Напомню их. Первый – сохранение 
единства Украины и восстановление ее государственности, 
второй – сохранение государственной самостоятельности 
Украины путем потери ею ряда западных территорий и 
третий – распад Украины по «югославскому образцу» под 
полным контролем Запада на Восточную и Западную.

Две трети февраля события при практически полном 
бездействии позитивных сил украинского общества и вялой 
сверхосторожной позиции руководства России развивались 
по третьему, самому невыгодному и для Украины, и для 
России сценарию. Более того, наметился переход третье-
го сценария в четвертый, ведущий к распаду Восточной 
Украины на отдельные в большинстве своем в одиночку не 
обеспеченные ресурсами и недееспособные области.

Такой ход событий определялся, прежде всего, бегством 
Януковича и возможностью, в связи с этим, признания За-
падом ошметков ряженой Верховной Рады в качестве един-
ственного на территории Украины субъекта государствен-
ной власти. В спешке было перевербовано беспринципное 
болото Партии регионов, и в Верховной Раде был собран 
какой-никакой кворум. Для отрешения от должности пре-
зидента и изменения конституции явно недостаточный, но 
кто в этом майдановом борделе обращает внимание на такие 
мелочи? Главное, что в связи с отсутствием на территории 
Украины действующего президента и его исчезновением 
с мировой политической арены создана признаваемая За-
падом «верховная власть», берущая на себя обязанность 
навести в стране не важно какой, но порядок. 

Ряженая Верховная Рада в спешном порядке и с гру-
бейшими нарушениями Конституции Украины и между-
народного права ратифицировала исчезновение прези-
дента, распустила государственные силовые структуры, 
переназначила силовиков и приступила к штамповке под 
диктовку западных кукловодов «законов», утверждающих 
противозаконный государственный переворот. Введены 
изменения в конституцию, объявлены спешные выборы 
президента и Рады, создано новое абсолютно не компе-
тентное и недееспособное правительство…

На 26 февраля судьба Украины, казалось бы, была ре-
шена. Кукловоды из США и Западной Европы могли быть 
довольны: затраченные на развал Украины и ее грабеж 
миллиарды долларов дали желаемый результат. И вдруг!      

В Ростове-на-Дону (в России!) предстал перед теле-
камерами несколько потерявший блеск, но живой и не-
вредимый законный президент Украины. Не очень внятно, 
но признал свои ошибки  и вполне доказательно заявил 
о полной нелегитимности ряженой Верховной Рады 
Украины, противозаконности всех ее решений и наштам-
пованных ею законов.

Крымская автономия объявляет о неподчинении при-
шедшим к власти в результате бандитского переворота 
западным марионеткам. Избирает прямым всенародным 
голосованием собственную власть, которая подчиняет себе 
расположенные в Крыму украинские войска и силовые 
структуры, берет на себя всю полноту политической, эко-
номической и гражданской ответственности за ситуацию 
в Крыму и обращается за помощью к России.

Совет Федера-
ции РФ единоглас-
но предоставляет 
Президенту России 
право на ввод на 
территорию Украи-
ны Вооруженных 
сил, на их примене-
ние. Россия офици-
ально обращается 
к международным 
организациям, во-
первых, с вполне 
взвешенной, дока-
зательной и крайне 
нелицеприятной 

для США и стран Западной Европы оценкой проис-
ходящего на Украине, во-вторых, с достаточно жестким 
требованием выполнить ими взятые на себя обязательства. 
Государственная дума отправляет в Крым свои делегации. 
Принимаются решения о выдаче на территории Украины 
российских паспортов.

Все взвешенно, доказательно, в строгом соответствии 
с российским и международным законодательством, с 
необходимой твердостью.

В Харькове и Луганске проходят многотысячные ми-
тинги - уже не только как протест против захвата власти в 
Киеве бандо-фашистами и их попыток навязать свою волю 
Восточной Украине, но и с требованием к региональной 
власти навести порядок в собственном доме.  

Все кратко перечисленные и ряд других аналогичных 
действий и со стороны населения названных регионов 
Украины, и со стороны Высшей власти России адекватны 
происходящему на Украине и находят полную поддержку 
большинства украинского и российского общества. СМИ 
называют их своевременными. На мой взгляд, надо было 
пораньше. Во всяком случае, до того, как обозначился 
четвертый сценарий.

23 февраля в публикации на сайте «Коммуны» «Кризис 
Украинского государства, или Начало мирового полити-
ческого кризиса?» я предлагал:  направить в междуна-
родные организации официальные заявления по поводу 
иностранного вмешательства во внутренние дела Украины;  
направить правительствам Запада ноты о недопустимости 
вмешательства во внутренние дела Украины и поддержки 
на ее территории банд формирований;  прекратить снабже-
ние газом и его транзит через области Украины, в которых 
разогнаны законные органы власти и в которых власть 
захвачена бандитами;  ввести на территорию Украины 
ограниченный контингент войск для защиты важных для 
России и потенциально опасных объектов.

Сегодня все эти предложения в определенной мере 
реализованы. Это не значит, что именно они были при-
няты к исполнению. Но это значит, что такой же анализ 
велся во многих властных и общественных структурах 
России, и что эти действия не только обоснованы, но 
и являются единственно приемлемыми и необходимы-
ми. Об этом свидетельствует и реакция официального 
Запада. Проговорился о роли западных спецслужб и 
финансировании подготовки и проведения украинской 
контрреволюции Киссинджер. Потерял свое лицо, опу-
стился до мелко криминальных угроз президент США, 
горит шапка на американских, французских и польских 
вояжерах «майдана». 

Что еще необходимо, чтобы четвертый сценарий ушел 
в небытие, а третий начал уверенно переходить во второй? 
Прежде всего, Харьков и Луганск должны установить у 
себя власть, аналогичную Крыму, принять те же решения 
и обратиться за помощью к России. 

Харькову и Луганску надо установить тесные связи с 
другими городами Восточной Украины и начать активную 
передачу им своего опыта.

Из окопов вышли, но Победа приходит не к стоящим 
на бруствере, а к наступающим.

Из окопов вышли. 
Но сделано полшага
Экспертный анализ развития ситуации 

Проговорился о роли 
западных спецслужб и 

финансировании подготовки 
и проведения украинской 
контрреволюции Киссинджер. 
Потерял своё лицо, опустился 
до мелко криминальных угроз 
президент США, горит шапка на 
американских, французских и 
польских вояжерах «майдана». 
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поздравительная открытка
ООО «КАМАЗАПЧАСТЬ», официальный дистрибьютер  ОАО «КАМАЗ»,
сердечно поздравляет с юбилеем директора ООО Компания «ЛТМ»

Виктора Петровича
СМирнОВА!

Являясь директором Компании более десяти лет, Вы  
зарекомендовали  себя надежным партнером! Неодно-

кратно Ваше предприятие, по данным Национального бизнес-рейтинга,  
занимало первые места в Топ-100, Государственная Дума Федерального 
собрания РФ  признала вашу компанию Компанией №1 «Надежный 
бизнес-партнер», с присуждением Почетного знака «За безупречную 
деловую репутацию». Управляемый Вами коллектив является профессио-
налом на рынке по продаже запасных частей к автомобилям КАМАЗ.

Своевременное обеспечение заявок, гарантия, качество, гибкая 
система скидок завоевали симпатии и уважение клиентов. 

Более 2500 наименований запасных частей узлов и агрегатов  и 
новую профессию Вы быстро освоили, полюбили и сделали свою 
Компанию одним из лучших налогоплательщиков!  Желаем и дальше 
больших успехов в деловом мире, здоровья, благополучия Вам и Вашим 
близким, неиссякаемой  энергии! Будьте счастливы, дорогой Виктор 
Петрович!

В основе многих заболева-
ний суставов и позвоночни-
ка лежат нарушения обмена 
веществ в суставном хряще, 
которые запускают процесс 
разрушения. Хрящ становит-
ся сухим, шероховатым, по-
крывается трещинами. Затем 
начинаются изменения приле-
жащих костных поверхностей, 
а также во внутренней обо-
лочке сустава, внутрисустав-
ных связках, околосуставных 

сухожилий, мышц и суставной 
капсуле.

Способствовать развитию 
заболеваний позвоночника и 
суставов могут частые пере-
охлаждения, тяжелые физиче-
ские и спортивные нагрузки, 
травмы, малоподвижный образ 
жизни, инфекционные и про-
студные заболевания, воспа-
ление мышц, частые стрессы 
и нервные перенапряжения, 
избыточный вес. Замедление 
обмена веществ, связанное с 
возрастом, также негативно 

отражается на состоянии су-
ставов и позвоночника.

Больные суставы и позво-
ночник – это большая про-
блема, которая может лишить 
человека не только покоя, но 
и возможности нормально 
передвигаться. Поэтому очень 
важно своевременно начать 
правильное лечение. Хорошая 
терапия, основанная на ком-
плексном подходе, позволяет 
остановить воспалительный 
процесс, защитить ткани от 
повреждения и свести риск 
деформации суставов и хрящей 
к минимуму.

Наиболее часто врачам 
приходится иметь дело с 
остеохондрозом, нарушени-
ем осанки и грыжами меж-
позвоночного диска. Люди, 
страдающие этими болезнями 
не один год, обычно знают, что 

делать при обострении - какие 
таблетки пить, какие мази ис-
пользовать. Чего не скажешь 
о людях, которые впервые 
сталкиваются с болью в су-
ставе или позвоночнике. Са-
мые оптимистичные из них 
надеются, что скоро все само 
пройдет. Реалисты же отправ-
ляются на прием к врачу. 

Но и здесь перед больным 
могут возникнуть неожидан-
ные проблемы. Например, где 
искать опытного специалиста, 
по каким признакам выбрать 
клинику? Многие отправля-
ются прямиком к мануальному 
терапевту, надеясь, что он выле-
чит все и немедленно. Правда, 
забывают, что мануальная те-
рапия, как и любой другой вид 
лечебного воздействия, имеет 
свои противопоказания. В их 
числе - опухоли позвоночника, 

переломы тел, отростков, дуг 
позвонков, некоторые анома-
лии развития позвоночника 
и другие. Вот почему, пре-
жде чем отдать предпочтение 
какой-либо методике, необ-
ходимо пройти комплексное 
обследование, желательно в 
специализированной клинике, 
и выяснить истинные причины 
заболевания.

Впервые почувствовав боли 
в спине или суставах, не стоит 
считать себя умнее врача или 
пользоваться лекарственными 
средствами, которые помогли 
соседке или другу. Все очень 
индивидуально. Поэтому луч-
ше доверить свое здоровье 
квалифицированному спе-
циалисту, который сможет 
остановить болезнь до того, как 
она перейдет в хроническую 
форму.

Позвоночник и суставы: запас прочности
медицина | Опорно-двигательный аппарат важно беречь смолоду 

марина Калинина

Природа удивительно целесообразно приспособи-
ла наше тело для движения. Опорно-двигательный 
аппарат человека — это, с одной стороны, хорошо 
сбалансированная система с большим запасом проч-
ности, а с другой - с не менее значительным запасом 
гибкости. Однако со временем позвоночник и суста-
вы начинают напоминать о себе болевыми ощуще-
ниями. 

Европейская 
клиника
«Сиена-Мед»

центр 
позвоночника

и суставов

помощь в трудных  
и запущенных  

случаях
тел. 8 (473) 247-77-55

г.воронеж,  
ул. 60-й армии, д.22б,

ост. «Магазин «Линия»
сайт: www.sienamed.ru
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Утерянную печать 
ИП Федорков Е.Д.  

прошу считать 
недействительной 

с 26.02.2014г.

ВниМаниЕ!
Государственная компания «Автодор» сообщает, что в 

период с 4 марта 2014 г. по 30 апреля 2014 г. на участке ав-
томобильной дороги М-4 «Дон» км 514+692- км 515+892 
по направлению г. Москва, в связи с выполнением строи-
тельных работ, движение для всех видов транспортных 
средств будет осуществляться по подготовленным 
полосам проезда строящегося пункта взимания платы, 
расположенного на км 515+180.

Воронежский областной совет 
профсоюзов, отраслевые обкомы 
профсоюзов  выражают глубокое 
соболезнование родным, близким и 
коллегам  по случаю  скоропостиж-
ной кончины директора Воронеж-
ского учебно-методического центра 
профсоюзов

Александра Васильевича
САблинА.

реклама

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

К кольцу соперника рвётся Мария Коровкина №45 
(БК «Воронеж-СКИФ»). 
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невыездной «Металлург»
Очередным спарринг-партнёром лискинского «Ло-

комотива» вновь стал липецкий «Металлург». Не так 
давно «железнодорожники» уже встречались в городе 
сталеваров с «Металлургом» и проиграли 2:5. Надо при-
знать, что в это межсезонье липчане не желают выезжать 
за пределы своего города, принимая соперников в родных 
стенах. Правда, на сей раз привычный искусственный 
газон учебно-тренировочной базы «Парус» был заменён 
на поле уютного липецкого стадиона «Янтарь». Лискинцы 
не смогли выставить оптимальный состав и уступили с 
минимальным счётом 1:2.    

А футболистам «Выбора-Курбатово», готовящимся к 
дебюту на профессиональном уровне, удалось в Липецке 
уже дважды нокаутировать «Металлург» - 3:0 и 1:0. После 
этого подопечные Радика Ямлиханова отправились на 
первый южный сбор, который пройдёт в Крымске.

Первый барьер преодолён
В заключительных матчах регулярного первенства 

МХЛ фарм-клуб «Бурана» на своём льду в Россоши 
победил «Тверичей» из Твери - 4:2 и на выезде уступил 
краснодарским «Беркутам Кубани» - 0:3.

Впервые в истории пробившись в плей-офф Кубка ре-
гионов, россошанцы в 1/8 финала попали на ХК «Зелено-
град». Молодёжному составу «Бурана» удалось успешно 
стартовать, дважды победив сильного соперника на его 
ледовой площадке - 2:1 и 6:1. Для того чтобы пробиться в 
четвертьфинал, подопечным Андрея Лунёва нужна была 
ещё одна победа. Команды перебрались в Россошь, где 
при активной поддержке болельщиков ХК «Россошь» 
уступил, причём с разгромным счётом 2:7. И всё же в 
следующей домашней игре россошанцам в овертайме 
удалось сломить сопротивление «Зеленограда» - 3:2. ХК 
«Россошь» - в четвертьфинале!   

Тур без поражений
Резервисты воронежской «Энергии» без поражений 

провели игры второго тура утешительного турнира ко-
манд, оспаривающих места с шестое по десятое. Юные 
«энергетики» начали тур в Снежинске, где сыграли вни-
чью с хозяевами - «Сунгулём-2» - 34:34. Кстати, именно 
коллектив из Снежинска уверенно лидирует в этой группе 
команд. А затем последовали две победы: подопечные 
Сергея Бахтина обыграли ставропольский «Динамо-
Виктор-УОР» - 38:34 и челябинский «Локомотив-2» - 
39:30. После этих игр «Энергия-2» с 15 очками в активе 
занимает восьмое место.   

Установили рекорд
24-26 января в голландском городе Зволле состоялся 

открытый чемпионат Нидерландов в категории «Мастерс» 
на «короткой воде». В состязаниях приняли участие пред-
ставители девяти стран: 847 спортсменов из 140 клубов. 
Команда из России была представлена 15 спортсменами 
четырёх клубов: «Спартак» (Воронеж), «Спрут» (Ярос-
лавль), «Посейдон» и «Тройка» (оба - Москва). Всего в 
составе российской делегации было девять воронежцев. 
Россияне выступили очень достойно, завоевав 26 медалей 
- шесть «золотых», одиннадцать «серебряных» и девять 
«бронзовых». Воронежские «спартаковцы» завоевали 14 
медалей разного достоинства.

Сплоченная воронежская команда сражались в эста-
фетном плавании. Все четыре эстафеты принесли золотые 
медали в копилку россиян. А в эстафетном плавании «че-
тыре по 50 метров» нашей командой в составе: Наталья 
Перцева, Ирина Шульгина, Геннадий Карелин и Юрий 
Перин, был установлен рекорд чемпионатов Нидерландов 
для этой возрастной группы!

неплохо, но без «золота»
Во Владимире прошло первенстве Центрального фе-

дерального округа по тяжёлой атлетике среди юниоров. 
Спортсмены Воронежской области завоевали несколько 
наград и заняли пятое общекомандное место.

В весовой категории до 77 кг кандидат в мастера спорта 
Алексей Тютявин занял третье место (Лиски; тренер - Ерё-
менко А.В.). В весе до 85 кг член сборной России, мастер 
спорта Анатолий Хабаров показал второй результат (Рос-
сошь; тренер - Мыцыков О.В.). В весовой категории до 94 кг 
член сборной команды России, кандидат в мастера спорта 
Антон Демидович занял третье место (Россошь; тренер - 
Кисурин О.В). Антону не хватило всего семь килограммов 
до выполнения норматива мастера спорта России.

Форсировали «ладогу»
Отрадно отметить, что внушительная победная серия 

женского баскетбольного клуба «Воронеж-СКИФ» 
достигла отметки «восемнадцать»! Именно столько 
игр подряд не знает горечи поражений наша команда. 
В очередном туре подопечные Дмитрия Извекова на 
своей площадке дважды обыграли «Ладогу» из Санкт-
Петербурга - 68:59 и 68:65.

Тем временем дублирующий состав БК «Воронеж-
СКИФ» в рамках турнира высшей лиги провёл две игры 
в Челябинске. В первом поединке со «Славянкой» успех 
сопутствовал нашим девчатам - 72:53, а в ответной игре 
хозяйкам паркета удалось взять реванш - 59:58.  

леонид ХРУЩЁВ.

Прошли они по одному сце-
нарию, но с разными итоговы-
ми результатами. Два «сухаря» 
(на сленге хоккеистов матчи на 
ноль) оказались с разным «при-
вкусом». А вот победа в первом 
матче 1/8 финала плей-офф в 
Твери явно обнадёжила.

«Кубань» (Краснодар) – 
«Буран» (Воронеж) –  

0:4
Казалось бы, южный регион 

- не для хоккея. Но всего пару 
лет назад в столице Красно-
дарского края озаботились 
созданием ледовой дружины, 
причём не абы какой, а мощ-
ной и амбициозной. По нашим 
данным, клубный бюджет 
«Кубани» один из самых вы-
соких в ВХЛ, поэтому в её 
составе собраны очень масте-
ровитые игроки. И южане для 
«Бурана» как-то сразу стали 
неудобными соперниками: за 
два сезона воронежцы ни разу 
не побеждали «Кубань». Но 
всякая чёрная полоса когда-то 
заканчивается…

Хотя в начале матча для 
подопечных Виктора Семы-
кина ничего не предвещало 
положительного итога. Гости 
действовали активнее и имели 
несколько явных моментов, 
чтобы выйти вперёд. Однако 
оборона «Бурана» во главе с 
голкипером Денисом Черепа-
новым смогла отстоять свои 
ворота в неприкосновенности, 
а в самом конце первого пе-
риода стремительная контр-
атака завершилась точным 
броском Александра Майера. 
Сразу после перерыва в воро-
тах хозяев льда с интервалом 
в тридцать секунд побывали 
ещё две шайбы - отличились 
Виктор Довгань и Александр 
Щербина. А когда воронежцы 
добились успеха, даже играя в 
меньшинстве (гол на счету всё 
того же Майера), то вопрос о 
победителе был окончательно 
снят с повестки дня.    

«Динамо» (Балашиха) – 
«Буран» (Воронеж) –

3:0
Перед заключительным мат-

чем регулярного чемпионата для 
«Бурана» оставалась одна за-
гадка - сможет ли наша команда  
оказаться выше «экватора» 
клубов, пробившихся в плей-
офф. Дело в том, что коллекти-
вы из первой восьмёрки в Кубке 
Братины имеют преимущество 
своей площадки.

Игра получилась интерес-
ной, с обилием голевых момен-
тов у ворот обеих команд. Но в 
этот вечер удача сопутствовала 
хозяевам льда, забросившим по 
одной шайбе в каждом из трёх 
периодов. Воронежцы обстуча-
ли все штанги, не реализовали 
несколько опасных моментов, 
но забить даже гол престижа 
так и не смогли.

«ТХК» (Тверь) –
«Буран» (Воронеж) –

1:3
В итоге «Буран» набрал 84 

очка и занял девятое место. Его 
соперником в 1/8 Кубка Брати-
ны стал тверской клуб «ТХК», 
набравший на два очка больше 
и финишировавший восьмым. 
Спор соперников будет вестись 
до четырёх побед, и преиму-
щество своей площадки будет 
у «ТХК».

Игра началась в 21 час по 
московскому времени. Пожа-
луй, так поздно наша ледовая 
дружина ещё ни разу не играла. 
Это было связано с тем, что в 
этот день в Твери проходила 
эстафета огня Паралимпийских 
игр. И хорошо ещё, что матч за-
вершился в основное время, а 
то бы многочисленным болель-
щикам пришлось добираться 
домой на такси или пешком. В 
первой игре успех сопутствовал 
«Бурану». Воронежцам удалось 
дважды заставить капитули-
ровать оборону «ТХК» ещё в 
первом периоде: заброшенными 
шайбами отметились Алек-
сандр Щербина и Виктор Дов-
гань. Аккурат в середине матча 
защитник «Бурана» Евгений 
Штайгер увеличил преимуще-
ство нашей команды - 3:0. Всё, 
на что хватило усилий тверичей, 
это забросить лишь одну шайбу 
в ворота Черепанова. После ещё 
одного матча в Твери, который 
завершился вчера вечером по-
сле подписания этого номера в 
печать, противостояние команд 
переместится в Воронеж. 6 и 7 
марта в «Юбилейном» гаран-
тированно будет аншлаг. Если 
четырёх игр для выявления 
победителя будет мало, то на 
10 марта запланирован матч в 
Твери, на 12-е – в Воронеже и 
на 14-е – вновь в Твери. 

Два «сухаря»  
и победа в Твери
хоккей | Играми в Краснодаре и Балашихе для нашей ледовой дружины 
завершился очередной регулярный чемпионат в высшей лиге

В игре голкипер «Бурана» Денис Черепанов.

леонид хруЩЁВ
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КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
Стоимость совести –  300 рублей

преподавательница россошанского мясо-
молочного колледжа, начитавшись историй о 
получении  мошенниками всех мастей взяток в 
сотни тысяч  и миллионы рублей, сама решила 
зарабатывать таким путём. 

Начать решила с малого. За сдачу зачёта по 
«Охране труда» преподавательница просила 
у своих студентов по 300 рублей. Многие сту-
денты не возражали, но один из них оказался 
принципиальным и сообщил о покупке зачёта 
в правоохранительные органы. Начинающая 
взяточница была задержана в момент получения 
денег. Теперь следователи устанавливают, была 
ли она на самом деле только начинающей.

Забор вдоль реки
впечатление такое, что многие жители ра-

монского района не признают никаких законов. 
незаконно выстроив свои дома на берегу реки 
воронеж, они теперь решили приватизировать 
и саму речку. 

Для этого они перегораживают её заборами 
и не допускают к водоёму всех желающих. Так, 
хозяин трёхэтажного дома по улице Комсомоль-
ской, 91, возвёл вдоль урёза воды капитальные 
сооружения и построил причал площадью более 
20 квадратных метров. Хозяин дома по улице 

Набережной, 2, возвёл ограждение длиной 16 
метров, а также причал для катера такой же пло-
щади. Поскольку здесь запрещается возведение 
ограждений и причалов, то прокурор района 
направил в Рамонский районный суд два иска 
к собственникам земельных участков.

борис ОРлОВ. 

Осторожно – тонкий лёд!
в минувшую среду около десяти часов ве-

чера в районе вогрэсовского моста, недалеко 
от базы поисково-спасательного отряда Мку 
«управление по делам Го чс г. воронежа», 
спасатели услышали крики о помощи. 

Молодой человек переходил водохранилище 
по льду и провалился в полынью. Уже через две 
минуты спасатели прибыли на место проис-
шествия и вытащили пострадавшего из воды. 
Молодой человек  был передан врачам «скорой 
помощи».

Лёд тает, но любителей экстрима это не оста-
навливает. За две недели плюсовой температуры 
ледяная корка уменьшилась, а под мостами уже 
видны промоины. Выход на лёд становится де-
лом опасным. если вы стали очевидцем несчаст-
ного случая, срочно обращайтесь за помощью 
по номеру 222-33-12 или с мобильного - 112.

Сергей льВОВ.

По горизонтали: 4. Парикмахер 
(устар.).  7. Путешествие по святым 
местам. 10. Молодое поколение, 
заменяющее старших в каком-либо 
деле. 13. Безудержная смелость, 
соединенная с ухарством. 14. Бан-
ковский вклад в любой форме. 15. 
Выпуклое скульптурное изображе-
ние на плоской поверхности. 16. 

Обряд принятия человека в число 
верующих у христиан. 18. Нару-
шение правильной деятельности 
организма. 19. Резвость, подвиж-
ность,  проворность человека. 20. 
Место начала реки, водного потока. 
23. Врач, излечивающий организм 
физическими средствами. 24. Тор-
говец при армии (истор., устар.).

По вертикали: 1. Потомок от 
брака европейца и индейца Юж-
ной Америки. 2. Человек, знаю-
щий много языков. 3. Католиче-
ская литургия, обедня. 5. День в 
году, когда продолжительность 
дня и ночи равны. 6. Показания 
лица, видевшего произошедшее 
событие. 8. Окно в дзоте, стене 
для ведения стрельбы. 9. Боец на 
арене цирка Др.Рима со зверями 
или другими бойцами. 11. Гиппо-
потам. 12. Шкаф, ящик, окно для 
показа разных предметов. 17. 
Лицо, обобщающее положения, 
образующих какую-нибудь науку. 
21. Залив при впадении реки в 
море. 22. Тыльная часть туловища 
от шеи до крестца.

Составил  
Виктор МАРЕЙ.

Ответы на кроссворд  
(20 февраля)

По горизонтали: 4. Сук. 8. За-
дачник. 9. Обедня. 10. Порт. 11. 
Стоматолог. 12. Стрельба. 14. Дат-
чик. 15. Трансферкар. 21. Банкет. 
23. Бакалавр. 25. Карбюратор. 
26. Руно. 27. Белуха.  28. Синди-
кат. 29. Тит. 

По вертикали: 1. Жалость. 2. 
Ваттметр. 3. Снасть. 4. Склока. 5. 
Командор. 6. Декокт. 7. Антоним. 
13. Бас. 16. Нотариат. 17. Ева. 
18. Аллергия. 19. Занавес. 20. 
Аванзал. 22. Каблук. 23. Батист. 
24. Корона. 

закрытое акционерное общество 
«Воронежский комбинат

стройматериалов»

ПРОВОдИт 

очередное ГодоВое 
оБЩее СоБрание 

аКЦионероВ
28 марта 2014 года в 14 час. по адресу: г. Воронеж, 

ул. тихий дон, 57, комбинат стройматериалов. 
тел. 224-89-92.

Повестка дня:
1. Отчет о хозяйственно-финансовой деятельности 

Общества за 2013 год.
2. Утверждение бухгалтерских балансов, отчета 

прибылей и убытков, распределение прибылей и 
убытков, утверждение годового отчета ревизионной 
комиссии за 2013 год.

3. Выборы счетной комиссии Общества.
4. Выборы совета директоров Общества.
5. Выборы ревизионной комиссии Общества.

Регистрация акционеров начнется с 13 часов.
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